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ф 3 октября — Д ень учителя
Этот снимок помещен на 

Галерее трудовой славы 
комбината. Он сделан вес
ной, когда Тамара Михай
ловна Воробьева готови
лась передавать своих пи
томцев из начальной шко
лы в четвертый класс.

Что поделаешь, всегда 
грустно расставаться, если 
даж е это далеко не первый 
выпуск. А их у Тамары 
Михайловны много. Одна 
из первых учительниц Ков- 
дора, она начинала еще в 
бывшей шестнадцатой шко
ле. И уже двадцать лет — 
в коллективе нынешней 
первой школы, то есть с 
момента ее открытия.

Часто при наборе в пер
вые классы можно слышать 
от родителей: «Хочу, чтобы 
ребенок учился у Воробье
вой». Таких желающих 
всегда больше, чем мест в 
классе. Все учителя-пред
метники охотно берутся 
преподавать в классе, где 
учатся воспитанники Тама
ры Михайловны. Прочные 
знания, отличная дисципли
на, активность — все это 
отличает ее выпускников.

Остается добавить, что 
Т. М. Воробьева носит зва
ние «Отличник народного 
просвещения РСФСР».

Фото Н. Ганиевой.

----------ф Пресс-факт

Во имя мира
Под таким заголовком 

многотиражная газета П ол
тавского горно-обогатитель
ного комбината «Днепров
ский горняк» опубликовала 
заметку водителя цеха без
рельсового транспорта О. В. 
Вовненко. Он сообщает, 
что в июне 1941 года ему 
было всего шесть лет, но 
война оставила в детском 
сердце неизгладимые от
метины. Сейчас у него есть 
дети и внучка, потому мир 
на земле ему особенно до
рог.

— В честь 60-летия обра
зования СССР, — пишет 
передовой водитель, — 
обязуюсь в дни с 24 по 30 
декабря включительно тру
довую вахту по достойной 
встрече юбилея считать для 
себя ударной. Заработан
ные за эту неделю деньги 
прошу перечислить в Со
ветский фонд мира.

Первыми на Полтавском 
ГОКе патриотическую ини
циативу О. В. Вовненко 
поддержали его молодые 
коллеги из цеха — комсо
мольцы Алексей Козлов и 
Николай Богацкий. Они 
обязуются перечислить в 
Фонд мира заработную 
плату за три дня.

ф Флаг соревнования 
С С С Р -------------

 60

Неделя
сорок

шестая
Рудник

«Железный»
На буровом участке выс

ший результат — 1.172 по
гонных метра взрывных 
скважин — у бригады А. И. 

илатова. 946 погонных 
1 «етров пробурила бригада 

Н. А. Васильева (116,2 
процента).

Почти в два раза пере
выполнил задание семи
дневки экипаж экскаватора, 
где старшим машинистом
А. Г. Петроченков. 34.069 
кубометров горной массы 
погрузил экипаж Н. П. 
Блажко (138,3 процента), 
32.947 кубометров — эки
паж А. П. Попова, 32.459 
кубометров — э к и п а ж  
Ю. И. Трубина. На четы
рехкубовом экскаваторе 
экипаж Н. Е. Дурягина пе
рекрыл норму восьмику
бового — погрузил 28.821 
кубометр.

Цех
технологического

транспорта
Восемь бригад водите

лей из тринадцати пере
выполнили недельный план 
% 119.978 тонно-километ- 

_ тв. Это на 53.158 тонно- 
километров превышает от

ставание, допущенное ос
тальными. Самый большой 
вклад внесла бригада В. Ю. 
Гурьева — 44.627 тонно- 
километров. 19.748 тонно- 
километров записала на 
сверхплановый счет брига
да М. В. Рыгаловского.

На 130 процентов выпол
няют задания на ремонте 
автомобилей слесари Н. Н. 
Фролов и А. А. Плотников.

Обогатительный
комплекс

Комсомольске - молодеж
ная смена В. Н. Васильева 
продробила за неделю 
86.240 тонн руды при пла
не 82.000 тонн. 1.843 тон
ны железного концентрата 
сверх задания семидневки 
выпустил коллектив участ
ка обогащения (начальник 
И. А. Попов, партгрупорг
А. В. Иванов, председатель 
цехкома 3. И. Лесникова). 
На 108,4 процента выпол
нила план смена В. Г. 
Гладышкина (оператор 
Т. Н. Еремеева).

База
материально-
технического

снабжения
На 120 процентов вы

полнили задание на раз
грузке вагонов с содой и 
купоросом бригады груз
чиков К. У. Тагирова и 
Ю, К. Черненко.

Подсобное
хозяйство

Закончилась уборка сея
ных трав. Они скошены на 
451 гектаре. Заготовлено 
3.128 тонн зеленой массы, 
82 тонны сена. Заложено 
2.179 тонн силоса.

Цех 
сетей 

и подстанций
22 сентября в пяти квар

талах города сильным вет
ром были повреждены воз
душные линии электропе

редачи. Электромонтеры
A. П. Поспелов, А. Н, Спи- 
вак и Е. П. Егоров опера
тивно и качественно устра
нили неисправность в 9 
местах.

«Строительный
цех»

На строительстве хлебо
завода победителем сорев
нования за прошедшую не
делю признана бригада
B. Ф. Стефурака из «Сев- 
запмонтажавтоматики». При 
хорошем качестве работ 
коллектив выполнил норму 
выработки на 127 процен
тов.

Второе место присужде
но бригаде А. С. Салта- 
новского из «Продмонта- 
жа», третье — штукатурам- 
малярам Т. П. Девятиловой 
из СУ-4 треста «Ковдор- 
строй».

Инициативу
поддержали

Коллектив Ковдорского 
ГОКа поддержал инициа
тиву москвичей провести 
18 декабря коммунистичес
кий субботник, посвящен
ный 60-летию образования 
СССР. Создан штаб по 
подготовке и проведению 
праздника труда во главе 

с секретарем парткома Ф. Н. 
Никитиным. Его заместите
лями утверждены зам. ди
ректора по производству 
Б. П. Солонинов и зам. 
председателя пр о ф к о м а
В. Ф. Петухов.

Создаются штабы и во 
всех подразделениях ком
бината. Руководители це
хов определяют, какие ра
боты, в каких объемах и 
кто будет выполнять в 
этот день. Тем, кто тру
дится по скользящему гра
фику, разрешено начать 
работать в счет субботни
ка с 1 ноября.

Оценивать критически
На Ковдорском ГОКе 

начались отчеты и выборы 
в 22 партгруппах и 18 це
ховых партийных организа
циях. В чем смысл отчет
но-выборных собраний? 
Прежде всего в том, чтобы 
коммунисты творчески, са 
мокритично проанализиро
вали работу, проделанную 
за год, избрали новый сос
тав руководящих органов, 
определили программу сво
их действий на будущее. 
Именно на партийных соб
раниях должны глубоко и 
серьезно обсуждаться все 
животрепещущие вопросы.

Вся деятельность партор
ганизаций в настоящее вре
мя нацеливается на выпол
нение решений XXVI съез
да КПСС, ноябрьского 
(1981 г.) и м а й с к о г о  
(1982 г.) Пленумов ЦК 
КПСС. При этом основные 
усилия коммунистов, тру
довых коллективов направ
ляются на успешную реа
лизацию планов текущего 
года и пятилетки в целом, 
на достойную встречу 65- 
летия Великого Октября и 
60-летия образования СССР.

Руководствуясь установ
ками XXVI съезда партии, 
постановлениями ЦК КПСС, 
проходящая сейчас отчет
но-выборная кампания 
должна закрепить и р аз
вить атмосферу творческо
го поиска, товарищеской 
взаимопомощи, поддержки 
и распространения ценных 
починов во всех трудовых 
коллективах. Тем самым 
получит новый толчок даль
нейший подъем социалисти
ческого соревнования, раз
вернувшегося в честь 60- 
летия СССР.

Есть необходимость в хо
де отчетов и выборов р а 
зобраться в организацион
ном построении парторга
низаций, принять меры к 
его совершенствованию, 
созданию в низовых произ

водственных звеньях, преж
де всего в бригадах, новых 
партийных групп. Приме
ром тому может служить 
цех технологического тран
спорта. Раньше здесь были 
партгруппы в колоннах, что 
создавало определенные 
трудности. Коммунисты 
этих групп практически не 
могли решать единую зад а
чу и зачастую не могли
даж е проводить правомоч
ные собрания. В этом году 
партгруппы созданы в сме
нах, что должно повысить 
роль коммунистов в реше
нии поставленных задач.

На руднике «Железный» 
отчеты и выборы прошли 
уже во всех партийных 
группах. Как всегда, дело
выми были собрания на 
участках экскавации, буро
вом, взрывных работ. Здесь 
коммунисты активны и в 
производственных и в об
щественных делах.

По желанию коммунис
тов централизованного ре
монтно-механического участ
ка рудника там была соз
дана партийная группа. Б у 
дем надеяться, что это в 
какой-то мере повлияет на 
стабилизацию работы это
го ответственного участка.

В целом по комбинату 
отчеты и выборы прошли в 
14 партгруппах. И почти 
везде коммунисты крити
чески подошли к оценке
своей работы, высказали
много замечаний и пожела
ний в адрес хозяйственных, 
партийных и профсоюзных 
руководителей.

В октябре начинаются от
четно-выборные собрания в 
парторганизациях. В ор
ганической связи с хозяй
ственными делами, с осу
ществлением социально- 
экономической политики 
партии необходимо рас
смотреть на собраниях воп
росы идеологической рабо
ты. В серьезном анализе

нуждается деятельность 
парторганизаций по идейно
политическому, трудовому 
и нравственному воспита
нию трудящихся.

В соответствии с уста
новками XXVI съезда 
КПСС, постановлениями 
ЦК КПСС по дальнейшему 
улучшению идеологической, 
политико - воспитательной 
работы, совершенствованию 
партийной учебы, улучше
нию экономического обра- 
вания и воспитания трудя
щихся нужно конкретно р а 
зобраться, как поставлено 
это дело в коллективах 
комбината, насколько пол
но используются имеющие
ся материальные и духов
ные возможности для фор
мирования нового человека, 
разумных потребностей 
личности.

Безусловно, и сам ход 
собраний должен быть под 
повседневным контролем, 
чтобы все ценное находило 
своевременную поддержку, 
а недостатки и упущения 
устранялись. Необходимо 
такж е тщательно учесть и 
обобщить все критические 
замечания и предложения 
коммунистов, а в дальней
шем обеспечить системати
ческое информирование о 
ходе их выполнения.

ртчетно-выборные пар
тийные собрания — важ 
ный итог деятельности 
парторганизаций и в то 
ж е время начало нового 
этапа в их жизни. Поэтому 
сейчас нужно сделать все, 
чтобы они способствовали 
дальнейшем.у- повышению 
боевитости всех звеньев.

С. КРИВИЛО, 
заместитель секретаря 
парткома комбината.



|Третьего не дано
Что За фасадом? КУ это нужно для скорей- что они останутся в таком 

Ш таб райкома КПСС по шег0 предоставления бо- стремлении одинокими. А 
| контролю за ходом строи- лее широкого фронта работ между тем, как заметили 
тельства объектов промыш- субподрядчикам. члены штаба, выпрошенные
ленного, сельскохозяйствен- Но строителей на пло- три дня на внесение измене-

' ного и ’ социально-бытового шадке не прибывает. Един- ний оборачиваются поте- 
I назначения рассмотрел на ственное, чего удалось до- рянными месяцами, 
заседании вопрос «О мерах биться от руководителей Еще тревожнее сигнал: 

I по обеспечению вводз в СМУ-3! с хлебоззводз лю_ 'бывэют случзи срывз еж е- 
эксплуатацию хлебозавода». Дей не снимают. Ожидает- недельных оперативных со- 

Да, вновь и вновь штаб ся помощь из Мурманска, вещаний. Такого участники

I райкома обращается к это- 110 небольшая. В основном «рабочей эстафеты» допус- 
му вопросу. О важности управление должно рассчи- кать не должны, если на- 
объекта можно и не напо- тывать на собственные ре- 
минать лишний раз, понят- сурсы.

|но пристальное внимание к Нелегко сейчас работнн-
строительству. Но есть ч кам СУ-4 — не хватает 
еще одна причина для об- отделочников, кровельщи-

суждения на самом высоком ков- Но ПРИ этом нельзя ^  UU4.„vAa . D
уровне. Дело в том, что ^ а д ^ ' ^ м н о п ш  объек- ит- как сказал заместитель на объекте, если судить по «ак один;из^многих объек начальника 0 КСа Ковдор-
цифрам, все обстоит впол- 10В- л  администрация с,,у ч с к о г о  Г О К а  Ю А Беоеж-I не благополучно. Это ка- ведет странную и вредную но{. Циф^ ы всем П0Н̂ Т[А,
жущееся благополучие мо- игру. “ ™д " я " ровер"л " ~  А что стоит за ними? 
ж ет и успокоить, когда по есть люди, завтра — их уже По поставкам об0рудова- I сути успокаиваться рано. перебросили в другое мес- шш закрыты почтп все по.

С виду — внешне -  то. Снимают рабочих таи- зиции> £СТЬ все необходи. 
объект чуть ли не готов: ком, исходя из узковедом- MQe в  центре ВНИМания — 

[строительство здания за- ственных интересов. Но от- предСтоящая наладка обо-

невыполнение ранее наме- 1 
ченных решений, принима- I 
ются административные ■ 
меры к «неисполнительным I 
исполнителям». А партий- I 
ная оценка? Как признал! 
член штаба райкома, сек
ретарь парткома треста! 
«Ковдорстрой» В. А. Ов- I 
семян, никто из участников! 
строительства не привле- I 
кался к персональной пар- t 
тийной ответственности. | 

— Пора изменить отно- I 
шение и применять дейст- I 

ва.—то есть за  собственную ностью ,  «Продмонтажа». веннь,е меры, сказал
помощь нести еще расходы. Были и раньше решения, паРТШ1,1ЫИ руководитель!

протоколы. Предписывалось ^Реста- 1ем более, что! 
„ I без принципиальной оценки!Но руководители «Прод

монтажа» не могут вразу- еще к 1 сентября довести
мерены с честыо донести 
эстафетную палочку до фи
ниша.

С точки зрения 
заказчика 

Цифры обсуждать не сто-

мительно объяснить причи- численность монкажников действии некоторых руко-
ли до 24 человек. Но на день а°Дителей уже не обойтись. I 

■ли. чяеегтяния штаба их на Например, невыполнение!
ну «скупости»: то
средств нет, то ли ззбыли, заседания ш тзбз их нэ 
3 возможно, они — принци
пиальные противники опла- 
ты трудз.

М ожет быть, не стоит еще один волнующий воп- 
уделять столько местз та- рос: со дня из день удзрят

площадке было всего 8. А об^ а“ ”й У ф - С- Силина, 
в начале октября нужно по*оже’ становится стилем | 
ппиртипят,. к- прнияии и работы.

Словом, есть нзд чем по- Iприступать к ревизии.

думзть временной пзртии-
частному эпизоду? морозы, а еще нет решений нои группе на строительст

работы «Продмонтажа». 
График монтажа представ-

кончено, в монтаже боль- вечать-то придется в пер- рудования Поэтому вол- 
I шая часть оборудования, вую очередь за этот голов- т прежде всего темпы
. тзк что внутри тоже види- нои объект. Вот один из —

мость значительной готов- последних случаев: не за-
ности. Но слишком много кончив работы на мазут- ляет собой огромный спи. 
скопилось вопросов «по -НОМ хозяйстве хлебозавода, ^  указанных в нем сро.

I мелочам», по наиболее, отделочники ушли. ков надо неукоснительно
тонким узлам оборудова- Неудовлетворительно идет придерживаться. д  вот гра- 
ния, предназначенного для освоение средств у «Прод- , ика передачи под наладку

сложного современного монтажа». Вместе с суб-    пока нет
технологического процесса, подрядчиком составлен под- pja вопрос представите-

| Заседание штаба вел пер- робный график, согласо- лей Стройбанка о процент- 
вый секретарь райкома ваны сроки. За 10 дней до ной готовности смонтпро- 
КПСС Николай Павлович заседания штаба их еще ван[юго оборудования мож- 

I Поздняков. З зд зв  тон де- ряз уточнили. Но и С 01Л З- ответить тзк: покз нет 
ловому разговору, он на- сование не двинуло дело ня одного акта. Между тем, 
помнил о нерешенных, не- вперед. Самое узЛое место: е известен СОстав рабо-

| согласованных -вопросах, технологическая обвязка явй комиссии по приему 
1 Нельзя сказать, чтобы всег- смонтированного оборудо- 0бъекта Представляется 
I да шагали в ногу участим- вания. Это километры груб, ВОз м о ж н о с т ь  начинать 
ки «рабочей эстафеты»: черных и из нержавеющей поэт а п н у ю с д а ч у

строители СМУ-3, монтаж- стали. Отставание с труба- по узлам> переделам. Все 
|ники специализированных ми выключило из ^единого это по мере готовности:

первом

кому
Но очень уж  пример пока- по ливневой канализации, 
зателен. Пользуясь спор- Д а, не все еще оконча- 
тивной терминологией, мож- тельно определено на пус- 
но его пересказать так: ковом объекте. В том чис- 
одна команда помогла дру- ле с вентиляцией, автомо- 
гой на этапе быстрее про- бильными весами и стока- 
иести эстафетную палочку, ми конденсата, 
а та, другая, сделала вид, И все же на 
что помощи не заметила, месте среди всех забот 
— между тем до финиша *  скорейшее начало пуско 
еще не близко, и на дис- наладочных работ, 
танции снова потребуется 
поддержка.

Текущие 
заботы 

На вопрос: почему нет
проектного питания? — от
ветили руководители уча
стка «Севзапмонтажавто- 
матики». Причин для тре

Почти
реприза

ве хлебозавода. Главное 
внимание группа сосредо- I 
точит, конечно, на повы- I 
шении эффективности «ра- I 
бочей эстафеты». )

Руководство 
к действию

Для обеспечения ввода | 
в эксплуатацию хлебозаво
да в этом году надо д о 1 
декабря освоить 320 ты- ■ 
сяч рублей по генеральному!
подряду. В том числе 60

-  Приедут люди, будет тысяч рубл£й процента 
,е пвя Я вен я пабста пой- годового объема) -  уча

стку «Севзапмонтажавто-еще два звена, работа пой 
дет, — пообещал начальник
участка «Продмонтажа» матики»> 31 тысячу Рублей |  
Ф. С. Силин и добавил: -  “  УчасткУ тРеста «П род- I  
Дайте трубы! монтаж».

Штаб
воги нет, на первое ок- ду не специальные трубы, 
тября питание будет.

Н. М. Новиков, началь
ник СМУ-3 заострил воп

I организации.
А уже в декабре пред

стоит получить первую про
дукцию. И буханку хлеба 
никак не запишешь в недо
делки. Или она есть или ее 
нет, третьего не дано. От-

сдано под монтаж, смонти
ровано, сдана под наладку и 
предъявлено, наконец, р а 
бочей комиссии.

Неприятный
штрих

В бригаде «Продмонта-

ритма другого субподряд
чика —- «Монтажтермоиз- 
делия».

«Рабочая эстафета» 
на этапе 

В целом на объекте соз- 
| рицательный ответ невоз- далось нелегкое положение
I можен, следовательно, про- с кадрами: не хватает в жа» на подсобных работах 
дукция в декабре должна общей сложности 450 че- заняты прикомандирован- 

1 быть. довек. ные в помощь работники
Каждый месяц по-своему Здесь особое, значение комбината, в частности —

важен, но октябрю отведс- приобретает взаимовыручка рудника «Железный». Они 
но очень серьезное место: партнеров. С начала строи- оставили на время свои 
оборудование пора сдавать тельства сложились непло- рабочие места на произ- 
под наладку, пора вести хие отношения между водстве, где из-за этого с 
наладку по мере сдачи участниками, есть хорошее повышенной нагрузкой тру- 
оборудования. взаимопонимание на уров- дятся сейчас их товарищи,

С т о ч к и  з р е н и я  не среднего командного чтобы помочь на строи- 
г р м п п п п я п ч и к а  звена. Бригадиры ежеднев- тельстве хлебозавода. Эта
1 е и н и д р и д ч и к а  . но • встречаются для уточ- бескорыстная помощь на- 

Положение на хлебоза- нения сроков предоставле- Шего коллектива должна 
воде, как отмечает замес- ния фронта работ. бы быть оценена по достоин-
титель управляющего трес- Однако в последние не- Ству.
том «Ковдорстрой» Ь. И. дели вызь1вал0 нервозность На практике получается

боч°енмсть Есл3и1Васчит0а3ть иамеРение диРекции СТР0Я- другое отношение. Когда ооченность. ьели счи 1 <ыь щегося хлебозавода внести все горняки получали зарп-
по проекту организации ототупления 0т проекта, лату, откомандированные

Такая инициатива опасна, На стройку должны были 
ибо влечет непредсказуе- ходить узнавать: почему
мую затяж ку сроков, так Им ничего не причитается? 
как утверж дать расхожде- Ведь прооьбы о помощи р а 
ння с проектом пришлось бочей силой всегда под- 

самых высоких ин- крепляются обязательства- 
станциях. ми оплатить труд помощни-

Но слово «изменение» бы- ков.

При этом он имел в ви- райкома К П С сД
• не специальные трубы, обязал РУ«°в°Дителеи трес-

та «Ковдорстрой», монтаж- I  
что поставляет заказчик специализированных!
(из нержавеющей стали), а изацийЛ ПЯР Ь I

рос о помощи треста своим * Г " ™ ы £  ими для ” дайИ" допуп /н - I
подразделениям. В част- обеспечивает трест «Ков- ного отставания и о еспе ■ 

H u w H O  п п р п я т и в н С Р  °  п  Ч И Т Ь  В Ы П О Л Н б Н И в  З З Д З Н И И  I

пешать конкретн ы езад ачи  дорстрой>- ДалЬШе раЗЫГ’ сентября и октября Н а !  решать конкретные задачи, рался диал0Г: объекте мало гкшшентпи- Iреагировать на просьбы ооъекте надо сконцентри |
например, о выделении Г " труби вас Р° ВаТЬ ЛЮДСКИе И МаТ8рИ' I

крана) Строители СМУ-3 Не наши тру0ы вас альные ресурсы, организо- I
намерены обеспечить пуск дегРп 1 мп„ ТЯЖ1. «атЬ ДвУх -тРехс«енную pa- I
™ , .  то 1П пктябпя. я ПО «продмонтаж». боту, увеличить численность!

— Баши! рабочих монтажного уп- ■
Генподрядчик: равления треста «Прод-
— А наши возьмите, вам монтаж».

тепла до 10 октября, а до 
снега уйти с улицы.

Вполне справедливо ру
ководители участка «Мон- 
тажтермоизделий» просят 
предоставить график сдачи 
трубопроводов под изоля
цию. Пока что им не д о 
велось у в и д е т ь  ни 
графика, ни трубопроводов. 
Достаточно сказать, что 
план восьми месяцев учас

никто не отказывает. 
«Продмонтаж»:
— Нет труб. Дайте! 
Генподрядчик:
— Берите! 
«Пррдмонтаж»:
— Где? 
Генподрядчик:

Установлены конкретные 
сроки для подачи тепла- в 
здание, завершения стро
ительно-монтажных работ 
по подвалу, по мазутному 
хозяйству. Необходимо без 
промедления составить гра
фик передачи оборудования

„ к  выполнил об*- т -  Г“  *“ r* V o 'o o “ S i  '  С ” ск,"й r V T Т /'
екте на 9,5 процента 
нет фронта работ. А на
верстывать будет нелегко: 
разводка здесь сложная.

Шел разговор и об ак 
тах на сданное под мои

кирпича дожидаются суб- р^вление «Севзапмонтаж- 
подрядчика.^ Берите! автоматики» должны обе^л ^

Очередной недоумеваю- печить подачу напряженняД 
•Ций вопрос руководителя по проектной схеме на под-11

Если
, У °Р'
строительства, то на остав 
шиеся объемы требуется не 

| менее четырех месяцев. 
Такого запаса времени у 
нас уже нет.

! Д а и набранные темпы g“ ' 
I недостаточны. За первые 
две декады сентября строи-

из «Продмонтажа» не сос- станцию хлебозавода. _
таж  оборудование. При тоялся- Инсценировку прер- Принципиальную партий- I

вали члены  ш т а б а  за я в и в  hvio о п ен к у  с о ст о я н и ю  лел I
evi.iecTBvrameM п о р я д к е  по- без обиняков субп’дрядчи. «уЮ0" У 8°р“  д а т ь !

ку: «Не прячьтесь за таки- временная партийная груп- ■
ми нападками. Получайте Па. Ответственность за э т о !  
трубы и работайте!».

существующем порядке по 
лучается искусственное за 
вышение складских остат
ков, как заметил началь
ник отдела оборудования 
Ковдорского ГОКа А. П. 
Сазонов. То есть, обору
дование уже монтируется, 
а при отсутствии актов оно

Призваны
возглавить

штаб возложил на секре- | 
таря парткома треста «Ков- I 
дорстрой» В. А. Овсепяна,! 
секретаря партбюро СМУ-3 
И. Т. Базылева, секретаря] 
парткома Ковдорского!

тина ?

тели СМУ-3 освоили лишь ло др0ШеН0| и им не прочь Вышло наоборот. Адми-
137,2 тысячи рублей при за 
дании 48 тысяч, отделоч-

|ники СУ-4 — 7 из запла
нированных 12 тысяч, спе
циалисты «Продмонтажа» 
— 8 из 14,6 тысячи рублей.

I Первый упрек в адрес 
строителей. По мнению 
администрации треста, на
чальник СМУ-3 Н. М. Н о
виков не понял, что объект 

I пусковой, несмотря на до- 
I полнительные разъяснения. 
| Было указание: снимать

I людей с непусковых объек
тов и направлять их на 
хлебозавод. Сегодня такое 
позволить можно, посколь-

«прооперировать» руково- нистрация комбината гото- 
дители участка «Продмон- ва даж е заплатить людям, 
тажа». И нет гарантии, оторванным от производст-

Как уже отмечалось, 
считается (на бумагах) как многие вопросы переходят Ж к в *а и  н гчд
бы неоприходованным. Са- с одного заседания штаба 1 и1' а ф - н - н ин^
мый лучший вариант — на другое. Констатируется Е. ТРУБИ Н.
считать оборудование при-

На снимках: внешний вид строящегося хлебозавода; 
электромонтажники В. JI. Москвинов и Б. С. Сомов 
из «Севзапмонтажавтоматики» заканчивают монтаж

пятым при сдаче его под 
наладку.

Директор строящегося 
хлебозавода П. Д. Гонча
ров обеспокоен медлитель-

в электрощитовой (Щ СУ).
Фоторепортаж Н. Ганиевой.

р  у  Д И  Ы  U•м коплор

0 I о к т я б р я  
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В блокнот пропагандиста
ф В продолжение разговора --------------------

с поступлением картофеляБез колес 
вывезти

на станцию Ена выделено 
5 автомашин — два КрАЗа 
для перевозки картофеля 
в Риколатву, 2 автофурго- 

В материале «И никакой на и ЗИЛ-585 для перевоз- 
—  -- - -  ки дынь. Заявки, поступаю-мистики» («Р. К.» за 10 

сентября) высказывались 
претензии к предприятиям 
города, нерегулярно выде
ляющим транспорт в по-

щие в автоколонну № 1 от 
ОРСа, постоянно выпол
няются.

В свою очередь прошу
« А / И Х / в Ц А Д Ш  I  L / U I I V i A V p  А и  I 1 V  -

рядке шефской помощи на обратить внимание на не- 
к -----”  правильное использование

ОРСом не только выделен-
базу О РСа в период овощ
ной кампании. На запросы 
редакции ответили замес- но^° транспорта, но и лю-
титель директора ГОКа Дей. Так, вместо разгрузки
«Ковдорслюда» В. Ф. По- овощей, рабочие занима-
лищенко и заместитель ди- ются погрузкой промтова-

леспромхоза В. В. Р °в и развозкой их по го
роду, выгрузкой другой 
продукции, поступающей на 
базу.

аськин.

— Автоколонна JVs 2 
АТП ГОКа «Ковдорслюда» 
за  период с 1 по 18 сен- — Леспромхоз не имеет
тября выделила ОРСу Ков- возможности в настоящее 
дорского ГОКа 40 машино- время в порядке шефской 
смен, согласно данным дис- помощи выделять ОРСу 
петчерской службы. Грузо- транспорт для завозки 
вая машина КАЗ-608 гру- овощей и фруктов, 
зоподъемностью в 11 тонн Понимая наши возмож- 
выделялась ежедневно, за 110Сти, райком КПСС и 

исключением двух дней (ма- райисполком не включили 
шина простояла на ремон- в свое решение о выделе- 
те). нии автотранспорта в этом

20-го сентября в связи году наше предприятие.

'От р е д а к ц и
Получив ответы, можно 

было бы поставить точку. 
Но по ряду причин каж ет
ся более уместной в этом 
случае запятая. Впрочем, 
в отношении треста «Ков- 
дорстрой» придется воспо
льзоваться многоточием - L -  

ответ не поступил, что са
мо по себе является иллю
страцией отношения к за 
тронутому вопросу.

Точку с запятой можно 
поставить после ответа из 
леспромхоза. Убедили, что 
нет возможности, а на 
нет и суда нет. Но легче 
от этого не стало,

В «Ковдорслюде» же, 
как видно из ответа, из
брали тактику «лучшая з а 
щита — это нападение». 
При поверхностном чтении 
ответ слюдодобытчиков ка
жется впечатляющим. Но 
все, что касается автоко
лонны № 1, — меры един
ственно возможные и вы
нужденные: кроме машин
ГОКа «Ковдорслюда» об
служивать точки в посел
ках Енский и Риколатва 
вообще некому. В самом 
же Ковдоре, о чем и шла 
речь в материале, зачастую 
приходится выезжать (в 
прямом и переносном смы
сле) на транспорте Ков
дорского ГОКа.

Свежие факты, они взя
ты на базе ОРСа 28 сен
тября. Четвертый день не

дает транспорт ГОК «К ов
дорслюда», из-за этого сры
вается снабжение продо
вольственного магазина 
№  20.

Один самосвал вместо 
двух машин приходит из 
АТК треста «Ковдорстрой», 
а надо срочно вывозить 
арбузы, дыни. тыкву. Надо 
поставлять в магазины еще 
и картофель.

Повышенные нагрузки в 
период массового поступле
ния овощей понятны. Ведь 
не снимается с О Р С а 'н а  
это время и текущий план. 
Но напряженное положе
ние повлияло и на доставку 
с базы в магазины про
мышленных товаров. О т
сюда — неутешительные 
показатели. За месяц от
ставание по товарообороту 
составило 160 тысяч рублей. 
Причина, понятно, не одна. 
Но и нехватка транспорта, 
безусловно, сказалась.

Еще одно необходимое 
замечание.в При нехватке 
транспорта страдает имен
но снабжение магазинов. 
Потому что детские и ле
чебные учреждения, - рабо
чие столовые снабжаются 
в первую очередь, а мага
зины — уже по мере воз
можности. И не может 
быть, не будет наоборот, 
как предложили читате;- 
ли в одном из писем в ре
дакцию.

ф Вы нам писали —

Очередей 
больше 

не будет
Читательницы нашей га 

зеты Г. М. Целовальникова, 
О. Н. Панова и Т. А. Ни
китина прислали в редак
цию письмо, в котором ж а 
ловались, что на молочной 
кухне родителям приходит
ся терять много времени на 
получение детского питания, 
что их не устраивает по
рядок выдачи питания.

На запрос редакции от
вечает главный врач цент
ральной районной больницы 
И. В. Викторова: 
f  — В мае на молочной 

\к у х н е  был установлен кас
совый аппарат и введена 
жетонная система приема 
посуды. Из-за недостаточ
ного опыта обслуживающе

го персонала создавались 
очереди при получении дет
ского питания. В настоящее 
время их нет.

В соответствии с прави
лами, если родители не по
лучили заказанное питание, 
они с довольствия снимают
ся, питание приготавли
вается для них на следую
щий день. Если по каким- 
то причинам родители не 
смогут придти на молочную 
кухню, они обязаны зара
нее поставить об этом в из
вестность персонал, кото
рый должен знать, на ка
кой день приготовить для 
данного ребенка питание. 
Правила работы и отпуска 
продукции вывешены в по
мещении молочной кухни.

Однако надо заметить, 
что на практике вышеука
занный пункт правил еще 
не применялся, т. е. не бы
ло случаев отказа в выдаче 
питания, даж е если роди
тели не оформили заказ.

------------ ф В номер!

Зеленый
наряд
города

Комсомольцы жилищно- 
коммунального управления 
25 сентября провели суб
ботник по озеленению горо
да. Привезли из леса 70 
кустов рябины и ивы. Часть 
из них посадили на терри
тории детских садов «Ко
лобок» и «Колокольчик», 
часть — на территории под
шефной школы № 1.

В. СЕРГЕЕВА, 
старший экономист ЖКУ.

5 октября начнутся заня
тия в системе партийной и 
комсомольской учебы, эко
номического образования. 
Слушатели 13 школ основ 
марксизма-ленинизма ком
бината будут изучать в 
нынешнем году основы на
учного коммунизма, воп
росы идеологической борь
бы на мировой арене и 
Продовольственную прог
рамму СССР. В двух шко
лах научного коммунизма 
— курс «Исторический 
опыт КПСС», в 4 семина
рах — «В. И. Ленин, КПСС 
о строительстве социализ

ма и коммунизма» и «Воп
росы идеологической борь
бы на мировой арене».

В нынешнем году 62 слу
шателя будут заниматься 
в школе молодого комму
ниста, созданной при парт
коме.

Экономическими знаниями 
работникам комбината
предстоит овладевать в 91 
школе коммунистического 
труда, 12 семинарах и шко
лах конкретной экономики. 
Они изучат курсы по эко
номии и бережливости, но 
проблемам научно-техни
ческого прогресса и эффек

тивности производства.
В помощь пропагандис

там и слушателям всех 
форм учебы в кабинете 
политпросвещения оформле
на выставка книг и ж ур
нальных статей «Союз не
рушимый республик сво
бодных». Здесь можно по
знакомиться с новинками 
общественно - политической 
литературы, поступившей в 
летние месяцы.

На снимке: в кабинете
политпросвещения руково
дители школ готовятся к 
первому занятию.

Фото Н Ганиевой.

Дело за конструкторами
Председатель группы на- о том, над чем работают 

родного контроля обогати- народные дозорные обога- 
тельного комплекса Г. Ги- тителей, какие им задачи 
мазетдинов в статье «За- предстоит решать. В част- 
боты дозорных» («Р. К.» ности, он упомянул и о 
от 4 июня с. г.) рассказал том, что на участке грави

тации для перевозки элект
родвигателя с пролета из
мельчения в пролет грави
тации используется маши
на, хотя вполне можно 
смонтировать тельфер меж 
ду пролетами.

Редакция получила ответ, 
подписанный заместителем

  ф Сигнал
главного механика комплек
са А. Ф. Миролюбовым и 
начальником участка грави
тации А. М. Миловановым: 

— Коллективы подразде
лений комплекса обсуди
ли статью Г. Гимазетдино- 
ва. Администрация участка 
гравитации подала заявку

дан — сигнал услышан 
в конструкторский отдел 
комбината на разработку 
чертежей для механизации 
транспортировки деталей и 
узлов с мельничного про
лета в пролет гравитации.

Так что теперь дело за 
конструкторами.

-ф Тревожный сигнал

Ни количества, 
ни начества

Если в предыдущем но
мере «Рудного Ковдора» 
(заметка «Чтобы не было 
потерь»), еще можно было 
говорить, что база справ
ляется с массовым при
емом овощей и картофеля, 
то за неделю ситуация рез
ко обострилась. Стало труд
но избегать простоев ваго
нов.

Во вторник, например, 
разгружались вагоны с ме
белью, водкой и лимона
дом, плюс два вагона под 
погрузкой стеклотары — 
это как обычно. Но три ва
гона капусты уже требуют 
большого количества д о 
полнительных рук, так же, 
как и разгрузка картофеля. 
К тому же, необходимо 
срочно перебирать лук.

По решению исполкома 
районного Совета уж е с 
20 сентября должны были 
приступить к работе на ба
зе бригады с предприятий. 
Что мы имеем 28 сентября? 

Второй день работает брига
да Ковдорского ГОКа — 
30 человек, по плану надо 
45 (25 на разгрузку, 20 на 
переборку). Активно вклю
чились посланцы «Ковдор- 
слюды», их 16 человек (по 
плану — 20). Вышли во 
вторник 5 рабочих треста 
«Ковдорстрой» (план: 18 +  
16), и 2 рабочих леспром
хоза (план: 5 + 5 ) .

Этих сил недостаточно, 
за рассмотренный день ба
за понесет убытки из-за 
простоя вагонов. Это, ко
нечно, очень плохо, но еще 
не самое неприятное. Хуже 
будет, если допустим по

тери продуктов. Ведь брига
ды с предприятий, в рас
чете на их сознательное, 
бережное отношение к пос- 
тупаемой продукции, ис
пользуются именно на раз
грузке и складировании на 
хранение овощей, на пере
борке. Это же не «шабаш
ники», а серьезные люди с 
производства! Еще и поэто
му база просит рабочих с 
предприятий.

Говоря о сознательности, 
не стоит умалчивать и о 
том, что пока не у каж до
го, к сожалению, надлеж а
щее отношение к понятию 
«социалистическая собствен
ность». Помимо воспитания 
людей, важИб такж е не 
создавать условий для ре
цидивов хищений.

Пока ж е такие условия 
существуют. В прошлом го
ду убрали забор при строи
тельстве нового склада. 
Восстановить ж е его трест 
«Ковдорстрой» не торо
пится. Со стороны озера 
два года назад проклады
вали кабель, при этом так
ж е снесли забор. А про
контролировать, восстано
вили ли его, ОКС комбина
та забыл. Много ли дает 
при таких обстоятельствах 
строгий контроль на про
ходной? J1. ВОЛКОВ,

директор базы ОРСа.

ф Ю б илей ---------------------------------------------------------------------------

Уметь защищать и защищаться
4 октября исполняется 

50 лет существования 
Г ражданской о б о р о н ы  
СССР. Коллектив Ковдор
ского ГОКа встречает эту 
дату определенными успе
хами. Проделана большая 
работа по реорганизации 
структуры гражданской 
обороны цехов, распределе
нию сил и средств ГО и 
укомплектованию их лич
ным составом. Есть дости
жения в подготовке руко
водящего состава, штаба и 
служб ГО, невоенизирован
ных формирований, в обу
чении рабочих, служащих и 
населения, не занятого в 
производстве и сфере об
служивания, в подготовке 
и проведении тактико-спе

циальных и цеховых уче
ний.

Положительных резуль
татов в обучении личного 
состава формирований и 
разработке планов ГО до
бились медицинская служ 
ба (А. С. Бондарев), служ 
ба противорадиационной и 
противохимической защиты 
ГО (М. Й. Совцов), тран
спортная служба (В. В. 
Левченко).

Добросовестное отноше
ние к выполнению обязан
ностей по гражданской 
обороне, высокую испол
нительскую дисциплину, 
организаторские способнос
ти и инициативу в реше
нии задач и проведении 
мероприятий ГО проявили

инженер штаба ГО объек
та А. Б. Надеждин, началь
ники служб М. И. Совцов 
и А. С. Бондарев, началь
ники гражданской оборо
ны обогатительного комп
лекса А. П. Сидоренков, 
ремонтно-механического це
ха Ю. М. Фофанов, отдела 
технического контроля Н. Н. 
Кудимова, а такж е началь
ники штабов Л. А. Зубова 
(ОТК), Л. В. Дубовик (ве
домственная охрана), Н. Г. 
Ершова (жилищно-комму
нальное управление), П. А. 
Ильин (РМ Ц) и другие.

Успешному решению за 
дач способствовала поли
тическая работа, проводи
мая партийными, комсо
мольскими и профсоюзными

органами комбината, цехов. 
Силами актива ГО прочи
таны 27 лекций, проведено 
более 100 бесед и радио
бесед по основам ГО. В 
период подготовки и про
ведения тактико-специаль
ных занятий, цеховых уче
ний выпускались «Боевые 
листки», «Молнии», фото
газеты. Периодически об
новляются уголки ГО, 
оформляются учебные клас
сы.

Имеющаяся на комбина
те учебно-материальная ба
за способна обеспечить к а
чественное обучение лично
го состава формирований 
ГО, рабочих, служащих и 
неработающего населения.

Дважды  в течение учеб
ного года — к Празднику 
Победы (9 мая) и Дню 
гражданской обороны СССР 
(4 октября) — подводятся

итоги социалистического 
соревнования по ГО. П ер
вые места завоевывали ж и 
лищно-коммунальное уп
равление <(В. А. Яковлев, 
Н. Г. Ершова), рудник 
«Железный» (В. Ф. Девоч
кин, О. К. Бондаренко), 
отдел технического конт
роля (Н. Н. Кудимова, 
Л. А. Зубова), ведомствен
ная охрана (А. И. М ар
ченко, Л. В. Дубовик). В 
проводимом ежегодно смот
ре-конкурсе на лучшее со
держание защитных соору
жений 1 место, переходящий 
вымпел и денежная премия 
присуждались управлению 
комбината.

К сбжалению, есть и не
достатки. Слабо продумы
ваются вопросы проведения 
тактико-специальных, и це
ховых учений ГО. Имеются 
случаи упрощенчества,

формального отношения к 
практической отработке 
нормативов. Недостаточное 
внимание политико-воспи
тательной работе и про
паганде ГО уделяли неко
торые партийные и комсо
мольские бюро, помощники 
начальников штабов. Не 
все начальники гражданской 
обороны и штабов ГО со 
всей ответственностью от
носились к исполнению сво
их обязанностей. Кое-кто 
проявлял низкую требова
тельность и бесконтроль
ность в организации и про
ведении мероприятий ГО.

Исправление названных 
упущений позволит нам 
улучшить состояние граж 
данской обороны на ком
бинате.

В. РЫ БА ЛЬЧЕН КО , 
начальник штаба ГО 
Ковдорского ГОКа.



ф Целюсь .........

Отголосок
встречи

Это был настоящий 
праздник. Концерт группы 
ленинградских артистов во 
главе с заслуженным дея 
телем искусств РСФСР 
А. П. Утешевым не только 
не обманул ожиданий, но и 
превзошел самые оптимис
тические.

В условиях небольшого, 
а главное — отдаленного 
города каж дая встреча с 
искусством является собы
тием. К сожалению, чаще 
всего именно жители таких 
городов (наш Ковдор в их 
числе), если принимают 
гастролеров, то видят на 
сцене далеко не самое луч
шее. Грубо говоря, бытует 
практика: в «глубинку»
можно и не первый сорт. 
А в таком случае и артис
ты отбывают повинность, и 
зрители как бы отмечаются 
для галочки: побывали, по
смотрели.

...Но вот прозвучало со 
сцены: «Мы знаем, что бо
гатства вашего края откры
ли ленинградцы, значит — 
и мы причастны к рож де
нию Ковдора. И видим, что 
в зале собрались те, кто 
любнт город на Неве...». 
Не могло не взволновать 
такое обращение. Казалось, 
зрители и артисты связаны 
в единый дружный коллек
тив. Эта невидимая, но 
прочная связь заставила 
сопереживать всех сидящих 
в зале.

В выступлениях артистов,

кроме безусловного мастер
ства, подкупала неподдель
ная искренность, особо теп
лое отношение к слушате
лям, которое бывает толь
ко при встрече с едино
мышленниками. Ни на се
кунду не сомневались ис
полнители, что их понима
ют, и понимают правильно. 
Царила атмосфера добро
желательности и взаимо
уважения. Именно в такой 
атмосфере наиболее ярко 
проявляется артистическое 
дарование. И гости сумели 
показать все грани своего 
таланта.

Но только, когда заходит 
речь об единомышленниках, 
всегда хочется, чтобы их 
было больше. Д а, теплый 
прием радует. А вот как 
отнеслись ленинградцы к 
тому, что зал был заполнен 

лишь наполовину? «...Собра
лись те, кто любит город 
на Неве...». Их ж е вовсе 
не так мало в Ковдоре, 
тех, кто любит Ленинград, 
любит музыку. Где же 
они были? Ради других дел 
и занятий пренебрегли 
встречей с искусством? 
Обидно за ковдорчан.

Еще досадная капля дег
тя. Часть зрителей по-свое
му «опровергла* Станислав
ского, забыв про вешалку. 
Увы, насильно культуру лю 
дям не привьешь, скорее 
каждый такой концерт — 
очередной шаг в культур
ном росте личности. Но 
хотя бы о репутации ков
дорчан в глазах гостей 
можно подумать? Ведь ар 
тисты не позволяют себе 
выходить на сцену в пла
щах.

Однако это еще не самая 
большая беда. Был ли Ков
дор готов по-настоящему 
встретить ленинградских 
артистов? Наши возмож 
ности известны: для выс
туплений такого ранга го
дится лишь большой зал 
Дворца культуры имени 50- 
летия Октября. Впрочем, с 
определением «годится» 
можно и не спешить.

Кажется, в зале чувство
валось волнение исполни
телей, не привыкших выс
тупать с такой малоподхо
дящей техникой. Микрофо
ны искажают голос, акус
тика в зале безобразная. 
Трудно не испортить пес- :■ 
ню, нелегко петь, опасаясь, 
что зритель получит невер
ное представление. Мне как 
музыкальному работнику 
стыдно было за дребезж а
щий рояль. Хорошие испол
нители вынуждены были 
пользоваться таким инстру
ментом. Ведь, к тому же, 
каждый ленинградский ар 
тист, которого мы в буду
щем пригласим в Ковдор, 
может поинтересоваться у 
А. П. Утешева: а как там 
условия?

Не вызывает положи
тельных эмоций и обста

новка в зале: серо, мрачно, 
неуютно. А главный кон
цертный зал в городе дол
жен радовать, должен от
вечать современным требо
ваниям, чтобы не стыдно 
было принять любого ар 
тиста. Ковдорчане знают об 
этих недостатках. Д аж е при 
демонстрации фильмов 
звук неотчетлив, прихо
дится напрягать слух. Си
денья очень неудобные, от
дых получается с элемен
тами пытки.

Мне самой пока не до
велось ни разу побывать в 
Ленинграде, но я люблю 
этот город-герой. И к сло
вам благодарности артис
там за радость еще одного 
приобщения к миру настоя
щего искусства хочу доба
вить от имени ковдорчан 
извинения за доставленные 
неудобства. Хочется, чтобы 
положение изменилось и 
впредь подобные неувязки 
не омрачали нашего госте
приимства. Когда же Д во
рец культуры станет нас
тоящим дворцом, храмом 
искусства? В том числе и 
по внешним признакам?

3. ФАДЕЕВА, 
музыкальный работник 
яслей-сада «Рябинушка».

На голубых 
дорожках

25 сентября в бассейне 
«Чайка» прошли соревно
вания на первенство ком
бината по эстафетному пла
ванию. У мужчин — на

дистанции 4 х 50 метров 
вольным стилем, у женщин 
— 4 х 25 метров. Первое 
место в первой группе за 
няла команда рудника 
«Железный», воодушевляе
мая начальником цеха В. Ф. 
Девочкиным.

Во второй группе побе
дили пловцы ремонтно-меха

нического цеха.
Хочется отметить работ

ников ремонтно-строитель
ного цеха, явившихся на 
соревнования во главе с 
председателем цехкома С. А. 
Зощук. Д руж но вышли на 
голубые дорожки и пред
ставители жилищно-комму
нального управления (4

■— ф Плавание 
команды). Надо сказать, 
что председатель цехкома 
Р. И. Бутянова всегда обес
печивает массовость да и 
сама принимает участие в 
соревнованиях.

Т. ЖУЛЬНОВА, 
заместитель председа
теля ДСО «Труд» ком
бината.

К
Приглашение

фотовыставке
Д о сих пор члены фо

токлуба «Ковдор» напоми
нали о себе фотоснимками 
в «Рудном Ковдоре» и 
«Знамени пятилетки».

На последнем собрании 
принято решение показать 
свои работы ковдорчанам 
во Дворце культуры проф
кома Ковдорского ГОКа на 
фотовыставке, которая бу
дет открыта в канун празд
ника Великого Октября.

Тема выставки — «Ро
дина моя» — посвящена 
60-летию образования
СССР. Участие могут при
нять все фотолюбители и 
профессиональные фотогра
фы Ковдорского района. 
Снимки размером от 18X24 
до 30X40 можно выслать 
или принести в фотоклуб 
при Дворце культуры. А 
оргкомитет выберет наибо
лее интересные для выс
тавки. Напоминаем, что 
занятия в фотоклубе про
водятся каждый вторник в 
19 часов. '

А. АЗАРЕНКО, 
машинист экскаватора 
рудника «Ж елезный», 
член фотоклуба «Ков
дор».

за окном...

Октябрь
Средняя месячная темпе

ратура воздуха в октябре 
ожидается близкой к нор
ме (для Ковдора норма 
— 1,2 градуса). Во второй 
половине месяца возможны 
понижения температуры 
ночью до —3, —8 градусов

По многолетним наблю 
дениям максимальная тем 
пература + 1 4  градусов, ми 
нимальная —29 градусов 
Во второй декаде наблю 
дается переход среднесу 
точной температуры возду 
ха через 0 градусов. 28 
октября обычно наступают

устойчивые морозы.
Д ля октября характер

ными являются обложные 
осадки в виде дож дя, мок
рого снега и снега. Таких 
дней бывает в среднем 15—22 
в месяц. Среднемесячное 
количество осадков колеб
лется от 40 до 55 мм. 
Осадки ливневого характе
ра (заряды) увеличиваются 
по сравнению с сентябрем.

Режим ветра в октябре 
типичен для • холодной час
ти года. Предполагается 
преобладание ветров ю ж 
ных румбов.

Число дней с туманом 
уменьшается (2 дня), уже 
отмечаются метели. Грозы

— явление очень редкое.
Средняя дата установле

ния снежного покрова — 
18 октября. Высота снеж
ного покрова третьей дека
ды октября составляет три 
сантиметра.

Продолжительность дня 
в начале месяца 10 часов 
48 минут, в конце — 7 ча
сов 33 минуты.

В. ПОПОВА.

U ,

З а  редактора 
С. А. РАДИШ ЕВСКАЯ.

Чтобы 
в отпуске 
не скучать

Бюро путешествий и эк 
скурсий города К андалак
ши на 1983 год предлагает 
авиационные путешествия в 
Москву; маршруты отпуск
ного периода — в города 
Сочи, Адлер, Геленджик, 
Кисловодск—Гагры, Ж елез- 
новодск, Винница, Ростов 
Великий; автобусные пу
тешествия по Кольскому 
полуострову.

На осенне-зимний пе
риод текущего года есть 
путевки в Евпаторию (с 1 
и с 20 ноября — на 20 
дней). Можно совершить 
авиационное путешествие в 
Москву с 27 по 29 ноября 
и с 25 по 27 Декабря (для

Предлагаю
взрослых), с 5 по 8 нояб
ря (для школьников), а 
такж е железнодорожные 
путешествия (для школь
ников) с 4 по 8 ноября в 
Тарту, с 3 по 7 ноября в 
Каунас, с 4 по 8 ноября в 
Харьков, с 4 по 8 ноября 
в Горький и автобусные 
путешествия по городам 
Кольского полуострова.

Наиболее удобная фор
ма приобретения путевок 
для организаций — заклю 
чение договоров. Д ля это
го представители местных 
комитетов профсоюзов
предприятий и учреждений 
приглашаются с 4 октября 
в Кандалакшское бюро пу
тешествий по адресу: ул.
Данилова, 54, кабинет № 11 
(телефон 24—58).

Л. ИЛЬИНА, 
и. о. директора Канда
лакшского бюро путе
шествий и экскурсий.

Даем
с п р а в к у !

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 

' 50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
1 октября — Концерт 

детской музыкальной шко
лы, посвященный Всемир
ному дню музыки (19). 
Слет молодых рабочих, 
посвященный 60-летию об
разования СССР (18-30).

2 октября — Торжест
венное собрание учителей 
района (17-30).

2—3 октября — Танце
вальные вечера (20).

8 октября — Матчевая 
встреча юных самбистов 
Ковдор— Кандалакша (10).

кино
2 октября — «Суд» (15).
3 октября — «Сказание 

о земле Сибирской» (16, 
18). «Завтра, третьего ап
реля» (14).

5 октября — «Факт» (19, 
2 1 ).

7 октября — «У матро
сов нет вопросов» (19, 21).

8 октября — «Котенок 
по имени «Гав» (10-40).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

1—3 октября — «Абба» 
(1-го: 14, 16, 18-15, 20,
22-15; 2—3-го: 12, 14, 16, 
18-15, 20, 22-15).

4—6 октября — «Крас
ная косынка» (4-го: 12, 14 
16, 18-15, 22-15; 5—6-го:
12. 14, 16, 18-15, 20, 22).

7— 10 октября — «Пом
нить или забыть» (12 14,
16. 18-15, 20, 22).

* * *
4 октября в 20 часов ки

нотеатр проводит вечер 
«Творческий портрет акте
ра театра и кино Вла
димира Высоцкого». В 
программе: фрагменты из 
фильмов «Стряпуха», «Два

Алло! Внесите изменения!
КОВДОРСКИЙ ГОК 
Управление комбината

ОНОТиЗ
Нормативно-исследовательская группа 

Технический отдел 
Бюро техинформацнн, техбиблиотека 7—

Отдел главного механика 
Зам. главного механика 7-
Бюро ремонта оборудования 7-

Отдел главного геолога 
Геолого-тематическая группа 7—

Отдел капитального строительства
Техннчесзкре бюро OKQa

Отдел техники безопасности 
Старший инженер 7—■

А Х О
Канцелярия , 7-
Механики счетных машин 7-

Отдел технического обучения 
Фотографы 7-
Подсобное хозяйство, директор 7-

Рудник «Железный»
Зам . начальника по производству 7-
Отдел главного энергетика 7-
Партбюро 7-
Рудком 7-
Диспетчерская 7-

41—74

43—08

-45—84
-45—30

45—47

43—07

45—37

-43—06
-4 5 -8 5

-44—56
-43—45

-43— 19 
-45—86 
-45—46 
-45—70 
-43—93

Зам. главного инженера по ТБ 7—42—64
Техбюро, инженеры 7—44—08
Геологический отдел 7—45—73
Маркшейдерский отдел 7—45—94
ОТиЗ 7—45—91
Экономисты 7—45—40
Начальник энсртослужбы 7—43— 18
Склад 7 _ 4 5 _ 8 2
Взрывной участок , 7—45—76
ДСУ участка О ВиДР 7—41 — 14
Водоотлив (карьер) 7—41 — 15
Электрики энергослужбы 7—45—49
Дежурный электрик 7—43—31
Базисный склад, начальник 7—43—86
Базисный склад, охрана 7—43—89
Медпункт 7—42—49
Столовая, завхоз 7—44—07

Цех технологического транспорта 
Начальник 7—41—62
Главный инженер *7—41—59
Секретарь 7—41—07
Зам. начальника по производству 7—41—05
Зам. начальника по кадрам и быту 7—43—34
Зам. начальника по снабжению 7—43—28
Партбюро, бюро ВЛКСМ 7—45—68
Начальник эксплуатации 7—45—67
Отдел главного энергетика 7—43—47
Диспетчер 7—41—94
Н Т О  7—45—48
ОТиЗ 7—45—69

товарища», «Бегство мисте
ра Мак-Кинли», художест
венный фильм «Хозяин
тайги». Программу ведет 
режиссер дискотеки В. П. 
Петин.

* * *
С 1 октября начинают

работу детские киноклубы. 
Будут изменения в сеансах. 
Следите за рекламой!

“t "
По традиции

3 октября в 11 часов
30 минут в поселке Лейпи 
стартует традиционный 
легкоатлетический пробег , 
Лейпн—Ковдор, посвящен 
ный 60-летию образования' 
СССР. Сбор участников в 
10 часов в спорткомплексе 
Ковдорского ГОКа. О т
правление автобусов — в 
10 часов 30 минут.

Финиширует пробег на 
стадионе спорткомплекса.

Оргкомитет.

♦
ТРЕБУ Ю ТС Я!

Цеху подготовки произ
водства на постоянную ра
боту — автомеханик (ок
лад 140 рублей), водите
ли категорий «Д> или «С» 
со стажем работы не ме
нее 3 лет, электрогазосвар
щик 3—5 разрядов, сан
техники 3—5 разрядов, 
слесари и электрослесари 
по ремонту оборудования 
3—5 разрядов.

* *  *

Дворцу культуры имени 
50-летия Октября срочно — 
уборщицы, дворник, вах
тер и рабочий сцены. г  

• « *

Профессиональной по
жарной части 37 по охране 
Ковдорского ГОКа срочно 
—водитель 1—2 класса, по
жарный.

Нуждающимся предостав
ляется служебное жилье.

Справки по телефону 
7—42—94.

♦
Ковдор — 

на Мончегорск
Меняю благоустроенную 

однокомнатную квартиру 
на пятом этаж е площадью 
18 квадратных метров на 
однокомнатную квартиру 
в г. Мончегорске.

Обращаться после 16 ча
сов по адресу ул. Слюдя
ная, 9, кв. 56.
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